



www.maire.com

Mars 2008- mars 2011 : l'équipe municipale est à mi-mandat. C'est le moment de faire un premier bilan sur les actions qui ont été menées.

Le grand projet que nous voulions faire aboutir, était la réhabilitation de la salle communale afin que le centre du village devienne un lieu convivial et attrayant. Après 6 mois de travaux, le chantier arrive à sa fin. Fin mars l'échafaudage a été enlevé et à la fin de ce mois, l'accès au bâtiment se fera en toute sécurité. Resteront sans doute quelques finitions intérieures.

A nous tous ensuite, habitants de Montaulieu de faire vivre ce lieu mis à notre disposition. D'autres projets de moindre envergure ont été réalisés. Il y eut l'éclairage public du village (sujet plutôt polémique !), le columbarium au cimetière (plus de la moitié des emplacements est réservé), la plantation d'arbres sur le parking afin de protéger les véhicules puisque le stationnement au centre du village est limité pendant l'été, la réfection du pont de Grange Vieille. Pour la suite d'autres projets sont en prévision. Le principal sera le renforcement de l'approvisionnement en eau potable probablement par le captage d'une nouvelle source. Ce dossier sera déposé aux différents financeurs potentiels afin d'essayer d'obtenir quelques subventions. La régularisation des chemins est également à l'ordre du jour.

Mais tous ces projets ont évidemment un coût. Les finances de la commune sont saines et il faut remercier l'ancienne municipalité d'avoir laissé dans les caisses des sommes suffisantes pour pouvoir financer ces actions.

Pour notre part, nous essayons de préserver cet état. Ainsi l'exercice 2010 fait apparaître un excédent de 21 000 € en fonctionnement sur un budget de 83 000 € de recettes. En investissement l'excédent est de 10 500 €, mais les travaux de la salle ne sont pas soldés. Rappelons que le budget total de cette réhabilitation est de 280 000 € TTC subventionné à 80% par le Conseil Général ; il reste à notre charge environ 50 000 €.

Nous approchons de l'été avec déjà quelques festivités de prévues comme vous pourrez le lire dans ce bulletin. La date de l'inauguration officielle de la salle n'est pas encore fixée mais nous vous préviendrons en temps utile. Alors en attendant, rendez vous le 22 mai pour la première manifestation de la saison.

Stéphane



BOULEVERSEMENT A LA MAISON SOCIALE DE CURNIER

Depuis plus de 30 ans, il existe sur le Haut-Nyonsais deux associations qui oeuvrent dans le domaine médico-social, regroupées au sein de la Maison Sociale de Curnier.

Ces 2 associations, (Centre d'Action Sanitaire Sociale Haut-Nyonsais, regroupant Infirmières et Aides Soignantes, et deuxièmement Les Aides à Domicile) étaient indépendantes l'une de l'autre, chacune ayant son président, son bureau, ses bénévoles.

Suite à quelques difficultés financières dans le passé, et la hauteur de leurs budgets actuels (1 million € au total, ces 2 associations devenaient ingérables par des bénévoles. Il a donc été décidé de les regrouper au sein d'une même entité. C'est ainsi qu'avec l'aval des différents financeurs (l'Agence Régionale de Santé ex DDASS, le Conseil Général et les 20 communes du Haut-Nyonsais), une nouvelle association est née en juillet 2010 : « Pôle sanitaire et médico-social du Pays Nyonsais et Baronnies », toujours basée dans la même Maison de Curnier. Une directrice a été recrutée et entrera en fonction dans quelques semaines. Elle aura la charge d'accomplir la fusion effective des 2 associations.

Espérons que ce regroupement permettra de pérenniser ces services si utiles à la population de nos monts et vaux.

Une troisième association, pour « l'Animation Sociale du Haut-Nyonsais, indépendante de tout temps, continuera de fédérer efficacement les animations de notre arrière pays, avec un bel exemple à venir: la Fête du Printemps qui aura lieu cette année chez nous à Montaulieu.

Corinne Isoardi, secrétaire du bureau Acasshm

Les ânes de Denise.....

Née en Lorraine avec mes sabots don dondaine, mon grand-père paternel a eu un âne, même qu'on l'appelait l'âne Mosser, c'est pas qu'il était bête, d'ailleurs les ânes ne sont pas bêtes, mais il était plus têtù qu'eux. Faut dire qu'il avait changé de nationalité 5 ou 6 fois, né pendant celle de 70, vécu en 14-18 et mort en 45, où il avait encore reçu un morceau d'obus dans le bras, qu'il contemplait laconiquement, la chair pendante et l'os à vif. En 14-18 c'était pire, il y avait de quoi être d'une certaine rudesse mais je m'égare. Donc je m'étais dit « un jour quand tu seras à la campagne, je me prendrai un âne et j'irai me promener avec lui ». C'était dans un petit tiroir de mon cerveau, comme disait Régis Mouton, et il disait qu'il les ouvrait au fur et à mesure de ses projets à accomplir, il a dû en laisser fermés pas mal, vu qu'il est mort jeune en sautant une barrière le 14 avril, c'était sa dernière blague qu'il n'a pas pu raconter -qu'à St Pierre-, il riait tellement de toutes façons qu'on ne comprenait jamais la fin.

Donc un jour lasse de mes déambulations avec mon Combi VW qui me laissait en rade à chaque instant, je suis allée voir le marchand d'ânes de Nyons, « l'homme à la musique » et je lui ai dit « je voudrais un âne » ; « Ah oui » m'a-t-il dit d'un air matois « que voulez-vous faire avec cet âne ? », je n'ai pas osé lui dire tout de suite que je voulais aller à St Jacques de Compostelle, c'était un peu prétentieux, « Bah, pour avoir un compagnon et aller me promener », « Mais même avec votre présence, cet animal va s'ennuyer, prenez-en deux » .

Et moi comme si c'étaient des têtes de choux fleur en promotion, j'ai dit: « Et bien mettez m'en deux ! ». Marché conclud, pas tellement promotionnel d'ailleurs... Et là j'ai un trou noir, je ne sais plus comment j'ai rapatrié ces deux bestiaux habitués à vivre en troupeau ; m'a-t-il accompagnée, je ne sais plus... Quelques jours après, il est venu m'aider à faire un parc immense, qui, comme on verra, ne servira à rien puisqu'il n'était pas électrifié.

Alors lui l'âne gris de 4 ans avec une croix sur le dos, elle brune de 2 ans, sont devenus un couple ivre de leur liberté retrouvée-moi je comptais pour du beurre- se sont mis à gambader et à vagabonder dans tous les environs et de plus en plus éloignés. M. Farnoux les a souvent trouvés sur la route le matin en allant travailler; ils mangeaient les abricots et les prunes du maire, dédaignant complètement les ronces, ils revenaient le matin, manger des croissants secs que j'achetais en grande quantité, du seigle aussi que je donnais non moulu, et qui m'a valu quelques bouts de champs de seigle de toute splendeur. Mon fils ayant été berger, m'aidait à les rattraper, en m'engueulant autant que les ânes, « qu'est-ce que c'était encore que cette lubie de la môme, qui déjà habitait là-haut avec les sangliers ».

Déjà qu'à l'époque j'avais encore le chien Crik qui avait la phobie des voitures et crevait autant de pneus qu'il trouvait avec ses canines de Dracula, même ceux du facteur et une fois les 4 de sa 4L, il était devenu blême et avait voulu le tuer; cela pourrait être une autre histoire... Puis à l'époque je n'avais encore pas l'eau sur le terrain, j'allais la chercher en bas dans un ruisseau et les 2 ânes, 2 chiens et 3 ou 4 chats m'accompagnaient, mais contrairement à Manon des Sources, c'est moi qui portais le bidon, et ils ne buvaient qu'arrivés en haut dans un seau.



Un tableau de Denise



Pour ne pas trop m'étendre, sinon il faudrait 2 bulletins, je vais juste raconter une de leurs escapades; la plus mémorable. C'était un 15 août, en plus, jour de marché, ils se sont aventurés pour la première fois sur la Nationale aux environs de midi, vous imaginez la file de bagnoles ! Fabrice est monté vers 10h fou furieux: « tes ânes sont vers La Charrette Bleue et bloquent toute la circulation, débrouille-toi je ne veux plus rien savoir ! ». Alors je suis descendue avec les licous que je leur enlevais pour ne pas les blesser, et je me suis mise à courir après mes ânes au milieu des voitures, les touristes qui regardaient d'un air goguenard ou réprobateur, mais personne ne vint à mon aide. Le marchand m'avait dit qu'il était né (l'âne) un 15 août, alors il avait sûrement voulu l'amener à « La Charrette Bleue ». Enfin ne sachant plus à quel saint me vouer, je me suis assise dans le fossé et j'ai dit « Sainte Vierge, vous qui avez eu un âne, venez à mon secours ! », et au bout d'un moment, lui s'est infiltré dans le jeu de boules plus bas, elle l'a suivi et j'ai pu les attraper à la sortie, mettre les licous et les traîner pendant 2 heures jusque là-haut, d'où ils pouvaient repartir immédiatement si le coeur leur chantait, puisque je ne les attachais pas.

Puis au bout de 8 mois de ces cavalcades, mon histoire finit tristement pour ne pas dire tragiquement: un dimanche, elle est arrivée avec un oeil crevé, un voisin éloigné agacé que mes ânes viennent tourner autour de sa ferme leur a tiré dessus. Alors je me suis dit « je vais me séparer de l'âne et garder l'ânesse, elle s'attachera peut-être plus à moi », mais nenni, elle s'est mise à braire, à braire -alors qu'avant on ne les entendait jamais- appelant son âne, me mettant moi-même face à ma solitude.

Alors je l'ai prise par le licol et l'ai ramenée à « l'homme à la musique » où était déjà son compagnon et ils ont eu un enfant et ne se sont plus quittés; -belle fin quand même.

Denise

La fête du printemps à Montaulieu le dimanche 22 mai

Cette année, l'Association pour l'Animation Sociale du Haut-Nyonsais vous invite à **fêter le printemps le dimanche 22 mai Montaulieu.**

L'organisation de cette journée est assurée avec la participation de l'Association Montéolivo représentée par Mathilde Costa, la Commune avec Stéphane Deconinck son Maire, quelques habitants du village et bien sûr avec Valérie Largeron et Gérard Bravais de l'Association d'Animation Sociale de Curnier.

Nous sommes attachés à la découverte de ces petits villages magnifiques et isolés du Haut-Nyonsais.

L'objectif de cette journée est de rassembler les habitants et les associations du territoire pour une journée conviviale et de découverte. Cette fête sera la huitième édition après celles des villages d'Arpavon, Saint-Sauveur Gouvernet, Villeperdrix, Ste Jalle, Châteauneuf de Bordette, Bésignan et Rochebrune.

Dès à présent il faut prévoir le traditionnel « TROC AUX PLANTES » animé par Josette et Albert Marre habitants d'Arpavon. Vous pourrez diversifier votre potager grâce à ce principe simple de troc avec en prime les connaissances et les conseils de Josette et Albert.

Cette année, nous avons choisi un thème : « **PRENDRE SON TEMPS** », nous souhaitons une journée de détente, tranquille et des espaces « cocoon » seront prévus dans tout le village . . .

Voici un aperçu des animations qui vous seront offertes : une randonnée ornithologique avec Olivier, une exposition de photos, un atelier de poterie et une exposition des œuvres des enfants de Nolween, les peintres dans la rue avec « Tous artistes ! », le photo détective et le mot croisé géant de Gérard, de la lecture, des massages avec Olga . . . Cette journée sera clôturée par notre célèbre Chorale des Trois Vallées dirigée par Isabelle Finck !

PENSEZ AU TROC AUX PLANTES

A très bientôt pour fêter Temps et le Printemps !



Quelques infos pratiques pour cet été...

A partir de la mi-juin (date exacte non encore fixée) le pont de Curnier sera fermé à la circulation pendant quelques mois (probablement jusqu'en octobre), pour être reconstruit et surtout élargi .

Un passage à gué sera établi dans l'Ennuyé mais pour rejoindre Nyons, il vaudra mieux emprunter la route des Tullières jusqu'aux Pilles. Attention donc au trafic sur cette route étroite.

A cause de ces travaux, le parc à containers poubelles du pont de Curnier sera réduit ; il a donc été décidé d'installer quelques bacs au carrefour des routes reliant Curnier, Les Pilles et Montaulieu.

Essayons de maintenir cet endroit propre afin de ne pas défigurer nos paysages.

Le 14 juin prochain, nous entendrons parler du passage au numérique.. En effet ce jour là, la télévision analogique sera arrêtée et passera en « tout numérique ».

Mais qu'en est il pour Montaulieu ?

Nous ne serons pas concernés dans un premier temps par ce changement. En effet depuis 1992, nous recevons les 6 chaînes nationales par le satellite. Celui-ci continuera de fonctionner pendant quelques temps. Mais en novembre, il faudra réorienter sa parabole vers un nouveau satellite. Si vous voulez recevoir les chaînes gratuites de la TNT, il faudra vous équiper d'un décodeur. Des aides financières pourront vous être accordées sous certaines conditions. Deux entreprises nyonsaises sont habilitées pour vous fournir et installer ce nouveau système.

Informations disponibles en mairie ou sur le site Internet : www.tousaunumerique.fr.

Autre petit désagrément de l'été : le passage du Tour de France le mardi 19 juillet à 14h15 aux Pilles et à Curnier. L'étape se déroulera entre St Paul 3 Châteaux et Gap en empruntant la départementale 94. Tous les déplacements vers Nyons seront donc difficiles dans la matinée et probablement jusque milieu d'après midi. La déviation via Châteauneuf de Bordette et Mirabel aux Baronnies sera donc obligatoire.

Mais ne vous inquiétez pas, dès l'automne nous pourrions retrouver notre tranquillité.

Stéphane